ELPAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

SÁBADO 12 DE JUNIO DE 2021 | Año XLVI | Número 16.034 | EDICIÓN MADRID | Precio: 2,00 euros





ROLAND GARROS Djokovic deja a Nadal sin final en un partido épico



La indignación por la violencia machista vuelve a las calles

La sucesión de asesinatos, el último el de la niña Olivia, alienta las protestas La futura sentencia del Constitucional abre una encendida discusión sobre si el confinamiento suspendió derechos o solo los limitó

¿Estado de alarma o de excepción? El debate divide a los juristas

El proyecto de sentencia del Tribunal Constitucional sobre el recurso presentado por Vox contra el estado de alarma decretado en España durante lo peor de la pandemia en 2020 ha abierto un encendido debate entre los juristas, muy divididos sobre si lo que se produjo con el primer confinamiento domiciliario fue una suspensión de derechos fundamentales o bien una simple limitación. La diferencia resulta relevante, porque si solo hubo una limitación, bastaba con decretar el estado de alarma, como se hizo. Pero si se considera que hubo una suspensión —es decir, una suerte de abolición

temporal— de derechos fundamentales, el instrumento legal que debió aplicarse, según el borrador de la sentencia, era el del estado de excepción.

Los constitucionalistas consultados por EL PAÍS muestran sus argumentos a favor de una y otra postura antes de la decisión del tribunal.

P. ÁLVAREZ / P. O. DOLZ / G. VEGA Madrid / Santa Cruz de Tenerife La indignación contra la violencia machista salpicó ayer de protestas las calles de las principales ciudades españolas, entre ellas Santa Cruz de Tenerife. La conmoción por el hallazgo en la isla del cadáver de Olivia, la niña de seis años asesinada por su padre junto a su hermana Anna, de uno, a la que aún se busca bajo el mar, se había convertido en un clamor en las redes sociales y en las conversaciones, e impulsó a miles de personas a concentrarse para expresar el hartazgo por la sucesión de asesinatos machistas de las últimas semanas. Los investigadores creen que Tomás Gimeno, el padre de las niñas, decidió matarlas el mismo día de

VICTORIA ROSELL

Delegada del Gobierno contra la Violencia de Género

su desaparición. Páginas 22 y 23

"Estamos en un momento muy crítico" P24

EDITORIAL

Mujeres y niños

Los precios de la energía han crecido cerca de un 30% en el último año

A. SÁNCHEZ / D. LARA, Madrid Los precios de la energía han crecido cerca de un 30% en el último año. En pleno debate sobre la factura de la luz, el Instituto Nacional de Estadística (INE) constató ayer que la electricidad ha subido un 36,3%. Los hogares acusan también el repunte de la gasolina (24,2%), el gasóleo (21,4%) y los refrescos (9,5%).



La diplomacia cara a cara regresa con el G-7

Los líderes de las siete mayores economías volvieron ayer a verse las caras en persona por primera vez en casi dos años para diseñar el mundo pospandemia. Prevén estrechar la cooperación en vacunas y en la lucha contra el calentamiento y coordinar la recuperación. En la foto, Isabel II habla con el presidente de EE UU, Joe Biden, y su esposa Jill, en la recepción al G-7 en Cornualles. Delante, el primer ministro británico, Boris Johnson, y la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von PÁGINA 2 / EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

BABELIA

El dibujo, otra vez importante para el arte

La pandemia lleva a los creadores a explorar la versatilidad del formato

Latinoamérica hace sitio en el canon a las escritoras olvidadas



Dos libros indagan en la enigmática vida del autor checo, premiado en Praga

Milan Kundera, el escritor esquivo

MARC BASSETS, París Milan Kundera (Brno, 92 años), uno de los grandes de la literatura, lo tenía todo para vivir bajo los focos. Pero el checo es, desde

hace décadas, un clásico esquivo. No da entrevistas ni asiste a actos. Dos libros indagan en la enigmática vida del autor, premiado con el Kafka.

Abecedario para entender a Berlanga: de Azcona a Zapatos